

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 206/Lunes 24 de octubre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Comentario: Wall Street pierde su inmunidad.](#) (El Universo).
- [Incertidumbre sobre posesiones caribeñas de Europa y EE.UU.](#) (Adital).

DE CUBA

- [Conversan Fidel y Yanukóvich](#) REUTERS.
- [Resumen actividades en Cuba del Presidente de Ucrania](#) EFE/REU.
- [Reseña recorrido del mandatario ucraniano por el hospital infantil de Tarará](#) AFP.
- [Concluye su estancia en Cuba](#) NOTIMEX.
- [Realizó Sección de Intereses de Cuba en EE.UU. foro con empresarios de ese país](#) EFE/NTX.
- [Funcionarios cubanos y estadounidenses tratan acerca del bloqueo por medio de videoconferencia](#) AP/ANSA.
- [Poco avance en tema del correo postal directo con EE.UU](#) AFP.
- [Compra de alimentos a EE.UU. disminuye 11 %.](#) AP
- [Reiteran disposición de Cuba al diálogo en igualdad de condiciones con EE.UU](#) NOTIMEX.
- [Guarda la ONU cómodo silencio en el tema del bloqueo](#) NOTIMEX.
- [Intelectuales y artistas del mundo piden justicia para los Cinco](#) XINHUA.
- [Culmina en Bolivia Congreso de Solidaridad con Cuba](#) PL.
- [Creciente respaldo en Nicaragua a favor de antiterroristas cubanos](#) PL.
- [Nicaragua sede de reunión de Petrocaribe](#) AFP.
- [Senador de origen cubano "adorna" su historia familiar.](#) AP
- [Estudian bases para crear enclaves industriales con capital extranjero](#) AFP.
- [Al alza flujo de turistas internacionales](#) XINHUA.
- [Casi 23.000 vacunos robados y sacrificados este año](#) AFP.
- [Clausuran X Conferencia Internacional de Diseño Industrial](#) XINHUA.
- [Entrevista a integrante de grupúsculo](#) DPA.
- [Embajador cubano en Nicaragua critica danza macabra en Libia](#) EFE.
- [Mensaje de condolencia y apoyo al Gobierno de Nicaragua por víctimas de las lluvias](#) DPA.
- [Declaraciones de médicos venezolanos referentes a evolución positiva de la enfermedad de Chávez](#) REUTERS.
- [Alto mando militar de China inicia visita a nuestro país](#) EFE.
- [Amplía en torno al arribo del buque hospital de la marina de China](#) REUTERS.
- [Buscan estrategia común contra el Alzheimer](#) ANSA.
- [Alerta el MINSAP incremento de gripe estacional](#) NOTIMEX.
- [Palabras a la agencia del boxeador cubano Julio César La Cruz](#) DPA.
- [Dayron Robles asegura que retendrá el título panamericano](#) AP.

Paul Krugman

A medida que sigue creciendo el movimiento Ocupa Wall Street, la respuesta de sus blancos ha cambiado gradualmente: el rechazo despectivo se ha remplazado con las quejas. (Un lector de mi blog sugiere que empecemos a llamar a nuestra clase gobernante la "kvetchocracia", o dominio de los quejosos crónicos.) Los modernos señores de las finanzas miran a los manifestantes y preguntan: ¿qué no entienden lo que hemos hecho por la economía de Estados Unidos?

La respuesta es: sí, muchos de los manifestantes sí entienden lo que Wall Street y, más en general, la élite económica del país han hecho por nosotros. Y por eso es que protestan.

El sábado, The New York Times informó sobre lo que gente en el sector financiero dice en privado sobre las protestas. Mi cita favorita es la de un administrador de dinero no identificado que declaró: "Los servicios financieros son una de las últimas cosas que hacemos en este país y lo hacemos bien. Aceptémoslo".

Esto es profundamente injusto para los trabajadores estadounidenses, que son buenos en muchas cosas y podrían ser aún mejores si hiciéramos inversiones adecuadas en educación e infraestructura. Sin embargo, debido al grado en el que Estados Unidos se ha rezagado en todo excepto en los servicios financieros, la pregunta debería ser: ¿por qué es una tendencia y queremos continuarla? Ello se debe a que el financiamiento de Estados Unidos no lo dictó la mano invisible del mercado. Lo que provocó que el sector financiero creciera con mayor rapidez que el resto de la economía, empezando alrededor de 1980, fue una serie de decisiones políticas deliberadas, en particular un proceso de desregulación que continuó justo hasta la víspera de la crisis del 2008.

No por casualidad, la época del sector financiero siempre en crecimiento también lo fue de la desigualdad en el ingreso y la riqueza siempre en crecimiento. Wall Street hizo una gran contribución directa a la polarización económica, porque los ingresos en aumento en las finanzas representan una fracción significativa de la parte en aumento del ingreso del país para el uno por ciento hasta arriba (y del 0,1% de mero hasta arriba, que explica la mayor parte de las ganancias del 1% hasta arriba). En términos más generales, las mismas fuerzas políticas que promovieron la desregulación financiera fomentaron la desigualdad de conjunto en una diversidad de formas, debilitando al trabajo organizado, aboliendo "las restricciones indignantes" que solían limitar los sueldos de los ejecutivos, y más.

Oh, y, claro, se redujeron drásticamente los impuestos para los adinerados. Se suponía que todo esto quedaría justificado con los resultados: los sueldos de los magos de Wall Street eran apropiados, se nos dijo, debido a las cosas maravillosas que hicieron. No obstante, de alguna forma, eso tan maravilloso no bajó al resto del país, lo cual era cierto aun antes de la crisis. El ingreso medio de las familias, ajustado a la inflación, aumentó solo cerca de un quinto entre 1980 y el 2007 respecto del de la generación posterior a la Segunda Guerra Mundial, aun cuando la economía de la posguerra estuvo marcada tanto por una estricta normativa financiera como por tasas tributarias mucho más altas para los acaudalados de las que hoy están bajo discusión política.

Entonces, llegó la crisis, que demostró que todos estos dichos sobre cómo las finanzas modernas redujeron el riesgo e hicieron que el sistema fuera más estable son un total disparate. Los rescates gubernamentales fueron todo lo que nos salvó de una crisis financiera tan negativa o peor que la que causó la Gran Depresión.

¿Y qué hay sobre la situación actual? La paga en Wall Street repuntó, aunque los trabajadores comunes siguen padeciendo por el desempleo elevado y cayendo los salarios reales. No obstante, es más difícil que nunca ver lo que están haciendo los financieros, si es que hacen algo, para ganar ese dinero.

¿Por qué, entonces, Wall Street espera que cualquiera tome en serio sus quejas? Ese administrador de dinero que dice que las finanzas son la única cosa que Estados Unidos hace bien también se quejó de que dos senadores demócratas por Nueva York no estén de su parte, al declarar: "Necesitan entender

quiénes son su electorado”. En realidad, de seguro saben muy bien quiénes son su electorado, e, incluso, en Nueva York, 16 de cada 17 trabajadores están empleados en sectores no financieros.

Sin embargo, en realidad no hablaba de votantes, claro. Hablaba de la única cosa que Wall Street tiene en abundancia gracias a esos rescates y a pesar de la total pérdida de credibilidad: dinero.

El dinero habla en la política estadounidense, y lo que el dinero del sector financiero ha estado diciendo a últimas fechas es que castigará a cualquier político que se atreva a criticar el comportamiento de ese sector, sin importar qué tan delicadamente lo haga, como quedó evidenciado en la forma en la que el dinero de Wall Street abandonó ahora al presidente Barack Obama a favor de Mitt Romney. Y eso explica el asombro del sector ante los acontecimientos recientes.

Verán, hasta hace unas cuantas semanas parecía que Wall Street había sobornado e intimidado eficazmente a nuestro sistema político para que olvidara la cosa de la economía. Luego, de repente, algunas personas insistieron en volver a plantear el tema.

Y su indignación encontró eco en millones de estadounidenses. Con razón Wall Street se está quejando.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

ADITAL (Versión digital)

21 de octubre de 2011

BRASIL

INCERTIDUMBRE SOBRE POSESIONES CARIBEÑAS DE EUROPA Y EE.UU.

Jesús Dávila*

La actualización del dominio de decenas de islas del archipiélago de las Antillas por parte de Holanda, Francia, Inglaterra y Estados Unidos, con las que se controlan las principales rutas marítimas del Mar Caribe, ha entrado en una fase crítica debido a la posibilidad de que Puerto Rico –la mayor de ellas– repudie su presente condición colonial el año próximo.

La encrucijada se produce en momentos en que los nuevos arreglos para los territorios dependientes no ha logrado eliminar los reclamos por la independencia que se registran en islas como Curacao, parte del Reino de Holanda, los departamentos franceses de Guadalupe y Martinica, las Islas Vírgenes Británicas y hasta en las Islas Vírgenes de EE.UU.

De hondas implicaciones geopolíticas, el cuestionamiento del sistema de fronteras artificiales con el que potencias distantes a miles de kilómetros en otras latitudes reclaman límites territoriales dentro de esta zona estratégica plantea también otras incertidumbres. En particular, están por verse sus efectos sobre el proceso emergente de protagonismo por parte de América Latina y con respecto a la presencia cada vez más influyente de países como China, Rusia e Irán.

El proceso de actualización ha incluido el llamado status aparte para las antiguas Antillas Neerlandesas, de las que previamente se había separado Aruba, con la conversión formal en 2010 de Curacao y San Martín como países autónomos dentro del Reino de Holanda mientras Bonaire, Saba y San Eustaquio pasaron a ser municipios holandeses. También en el 2010, Guadalupe y Martinica votaron para mantener su condición de departamentos de Francia luego de que ante los disturbios del año anterior recibieran la oferta de acceder a regímenes coloniales formalmente más autónomos con menos acceso político a la potencia metropolitana.

Ya en 2007, Inglaterra otorgó mayor autonomía a las Islas Vírgenes Británicas en tanto que EE.UU. rechazó recientemente la constitución autonómica que tras varios años de una asamblea constituyente aprobaron las Islas Vírgenes Estadounidenses.

Pero despachos noticiosos y de prensa de opinión procedentes de todos esos enclaves coloniales indican que siguen los llamados a la independencia. Estos van desde la proclama de independencia el verano pasado firmada por el líder de un partido que forma parte de la coalición de gobierno en Curacao, los planteamientos por la independencia real –a diferencia de la independencia bajo ocupación extranjera en Haití- por parte de los comunistas de las islas francesas, la persistencia de la discusión pública sobre la independencia en las Islas Vírgenes Británicas y el dramático llamado en columnas periodísticas en las islas vírgenes de EE.UU. de que ante el fracaso de la gestión autonómica lo que procede es romper los lazos coloniales con la metrópoli empezando por los vínculos económicos.

Ahora le toca el turno a Puerto Rico, que ocupa el 68 por ciento de los 13.280 kilómetros cuadrados que cubren estas islas en el arco oriental y parte del sur del Mar Caribe y tiene el 71 por ciento de los poco más de 5,2 millones de seres humanos que viven bajo dominio colonial en las Antillas.

La Casa Blanca expresó a principios de este año su "preferencia marginal" por un plebiscito en el que los puertorriqueños votaran si querían mantenerse bajo EE.UU. o, por el contrario, la separación, con lo que se eliminaban la independencia y la libre asociación en una primera ronda para después escoger entre seguir con el actual régimen autonómico denominado Estado Libre Asociado o convertirse en un estado de EE.UU. La propuesta fue acogida con entusiasmo de inmediato por la jefatura del autonomista Partido Popular Democrático, cuyo presidente, Alejandro García Padilla, es el favorito del presidente Barack Obama.

Pero el pequeño aunque influyente Partido Independentista Puertorriqueño logró que el gobernante Partido Nuevo Progresista, que busca la anexión como estado de EE.UU., adoptara su propuesta alterna para un primer plebiscito en el que los puertorriqueños podrán expresar si prefieren continuar bajo la presente condición política sometida a los poderes plenarios del Congreso o si prefieren un status "no colonial y no territorial". De ganar el repudio a la colonia, en una segunda ronda el año próximo se escogería entre convertirse en estado, la condición de estado asociado o la independencia.

Un voto masivo contra la condición colonial en Puerto Rico podría provocar una onda expansiva hasta ahora no medida en los demás territorios coloniales de la zona, por la que discurren el Canal de Anegada, principal ruta del comercio marítimo del Atlántico hacia el Canal de Panamá y el norte de América Latina, el Canal de la Mona y el paso que bordea las islas francesas. Los otros dos canales son el de Yucatán entre México y Cuba y el de los Vientos, entre Cuba y Haití.

Los autonomistas, que no han logrado el grado de gobierno propio que llegó a conceder España a finales del siglo XIX, se enfrentan a un plebiscito en el que no podrían incluir ninguna de sus aspiraciones para mejorar la condición política. Además, están bajo presión de sectores con gran presencia en los medios de comunicación, como el Nuevo Movimiento Independentista y el Movimiento Unión Soberanista, que denuncian todo el proceso como una trampa de los anexionistas y piden boicot.

La reacción hasta ahora de la jefatura autonomista ha sido robustecer su cuadro de candidatos conocidos como conservadores o de derecha para los comicios de 2012. Pero todavía no se ha anunciado si ese partido buscará descarrilar el plebiscito en Washington o en los tribunales, si irá al retraimiento o si intentará ganarlo, con lo que EE.UU. recuperaría el consentimiento formal para su dominio sobre Puerto Rico que quedó en suspenso cuando en el plebiscito de 1998 ganó la alternativa de "ninguna de las anteriores".

A ese cuadro se suman sectores más radicales y vinculados a la vertiente armada, que se notan inclinados a rechazar cualquier participación electoral para promover la confrontación y el alzamiento popular contra una condición política, económica y social en crisis.

***Periodista Puertorriqueño.New California Media (NCM)**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, OCT 22 (REUTERS) - El líder de Ucrania, Víktor Yanukóvich, se reunió el sábado con el ex presidente cubano Fidel Castro, a quien prometió "financiar" un programa impulsado por la isla que ha brindado atención médica a más de 22.000 niños ucranianos víctimas del accidente nuclear de Chernóbil en 1986.

Yanukóvich, quien llegó el jueves a La Habana en visita oficial, también se reunió el viernes con el presidente cubano Raúl Castro y agradeció por el programa médico que financió la isla desde su creación en 1990, a un costo que no ha sido revelado oficialmente.

El accidente de Chernóbil en 1986 es el peor desastre nuclear de la historia. Cuba ha asistido a niños de Ucrania, Rusia y Bielorrusia con secuelas que van desde leucemia y cáncer de tiroides hasta trastornos psicológicos y neurológicos o alopecia, un mal que produce la pérdida del cabello.

"En la mañana estuve con Fidel (Castro) y hemos llegado al acuerdo de que tenemos que continuar este programa (...) del presupuesto de Ucrania nosotros vamos a lograr los recursos necesarios para el mantenimiento", dijo Yanukóvich a periodistas, mientras visitaba la sede médica en las afueras de La Habana.

"Le prometo que vamos a financiar nuestra parte del programa desde ahora", agregó el mandatario.

La visita de Yanukóvich coincide con la implementación de más de 300 reformas económicas impulsadas por el presidente Raúl Castro, quien buscan refloatar su sistema socialista tras décadas de fallas internas y mala administración, agravado por el embargo comercial que aplica Estados Unidos desde hace medio siglo.

El mandatario ucraniano aplaudió las reformas y prometió entregar créditos para favorecer el intercambio comercial con Cuba y asistió a la creación de un comité empresarial que explorará posibles negocios en la isla.

El Gobierno de Ucrania está interesado en sectores en los que Cuba tiene avances, entre ellos la medicina, la farmacéutica, la ingeniería genética y la biotecnología.

Ucrania ofreció el viernes aumentar el intercambio en áreas donde su país es fuerte, como la aeronáutica y la producción de maquinarias agrícolas, así como compartir sus experiencias en el uso de oleoductos y gasoductos.

"Hemos llegado al acuerdo de que vamos a cooperar en diferentes áreas, sobre todo relacionado con la ciencia moderna, el tratamiento y la prevención de enfermedades incluidas las enfermedades oncológicas", dijo Yanukóvich.

El mandatario señaló que durante su reunión con Fidel Castro, recibieron llamadas de especialistas de centros médicos en la isla, que respondieron preguntas por vía telefónica.

Incluso se mostró sorprendido por los intereses que ocupan al ex presidente cubano, quien se alejó de sus cargos tras varias cirugías por una enfermedad intestinal que lo tuvo al borde de la muerte en el 2006. Castro se mantiene políticamente activo escribiendo artículos de prensa sobre temas internacionales.

"He tenido un encuentro muy bueno con Fidel, he visto a una persona que se interesa mucho por lo que pasa en el mundo, por la economía mundial, por la política, y él hace muchas reflexiones, piensa mucho sobre lo que está aconteciendo y me ha expuesto algunas de sus ideas y sus pensamientos", dijo.

"Hemos tenido una conversación muy interesante sobre las formas de la cooperación entre Ucrania y Cuba sobre todo en las áreas de alto contenido científico como la microbiología, el tratamiento y la prevención de las graves enfermedades", agregó.

El comercio entre Cuba y Ucrania fue de 23,5 millones de dólares en el 2009, según las últimas cifras oficiales.

Hasta agosto del 2011 el comercio entre ambos países fue de unos 39 millones de dólares, según una fuente cubana.

LA HABANA, 21 OCT (EFE).- El presidente de Ucrania, Víktor Yanúkovich, fue recibido hoy por su homólogo cubano, Raúl Castro, en el Palacio de la Revolución de La Habana para sostener conversaciones como parte de su primer viaje oficial a Cuba.

Yanúkovich, quien arribó el jueves a la isla en una visita que finalizará el domingo, asistió al encuentro con Castro tras homenajear con una ofrenda floral al héroe nacional de las guerras de independencia, José Martí, en la Plaza de la Revolución.

En la mañana de este viernes el mandatario ucraniano inauguró un foro económico en el que quedó constituida una comisión empresarial Cuba-Ucrania, que definirá proyectos y áreas de negocio para incrementar el comercio y la inversión bilaterales.

Durante su discurso, Yanúkovich afirmó que su Gobierno quiere intensificar de forma "considerable" las relaciones económicas y comerciales con Cuba y destacó las reformas emprendidas en la isla como un "factor favorable" para ese objetivo.

En ese sentido, se mostró complacido de que su visita coincida con la implantación de la "actualización" del modelo económico cubano emprendida por Raúl Castro.

El sábado Yanúkovich visitará "Ciudad Tarará", en el este de la capital cubana, donde desde hace 20 años se ubica un centro dedicado a la atención médica de los niños afectados por el accidente nuclear de la planta de Chernóbil (norte de Ucrania), ocurrido en 1986.

Se estima que más de 23.000 menores han recibido atención médica en el centro de rehabilitación de Tarará como parte del "Programa Cubano Niños de Chernóbil" para superar las secuelas del que se considera el accidente nuclear más grave de la historia.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, OCT 21 (REUTERS) - El presidente de Ucrania, Víktor Yanukóvich, prometió el viernes entregar créditos para favorecer el intercambio comercial con Cuba, tras firmar un acuerdo bilateral para crear un comité empresarial que explorará posibles negocios en la isla.

Yanukóvich, que llegó el jueves a La Habana en visita oficial, se reunió más tarde con el presidente cubano, Raúl Castro, quien le impuso en una solemne ceremonia la orden José Martí, la más alta condecoración otorgada por el Gobierno de la isla.

El mandatario ucraniano dijo que el plan de reformas del Gobierno cubano es "favorable" para ampliar la presencia de su país en la isla y señaló que está interesado en sectores en los que Cuba tiene avances, entre ellos la medicina, la farmacéutica, la ingeniería genética y la biotecnología.

"Me da gusto señalar que mi visita coincide en el tiempo con los cambios y las transformaciones que se realizan en la República de Cuba (...) es un factor favorable para ampliar la presencia de las empresas ucranianas y cubanas en los mercados de los dos países", dijo el mandatario durante la firma del acuerdo.

Yanukóvich ofreció aumentar el intercambio en áreas donde su país es fuerte, como la aeronáutica y la producción de maquinarias agrícolas, así como compartir sus experiencias en el uso de oleoductos y gasoductos.

"Estos proyectos requieren sin duda el apoyo del Estado y nosotros vamos a pensar cómo establecer ese mecanismo de otorgar créditos, préstamos a esas empresas y dar esfuerzos conjuntos para que esto trabaje lo antes posible", agregó, sin aclarar los montos ni otros detalles.

Cuba emprendió un plan de reformas económicas que busca reflotar su sistema socialista, instalado tras la revolución de 1959 liderada por el ex presidente Fidel Castro.

El plan incluye la reducción gradual de más de un millón de empleos estatales, expansión del sector privado y mayor inversión extranjera a fin de hacer eficiente un sistema seriamente dañado por fallas internas y décadas de mala administración, agravado por el embargo comercial que aplica Estados Unidos.

El comercio entre Cuba y Ucrania fue de 23,5 millones en el 2009, según las últimas cifras oficiales.

Hasta agosto del 2011 el comercio entre ambos países fue de unos 39 millones de dólares, según una fuente cubana.

La colaboración entre ambas naciones incluye un programa de atención médica surgido en la década de 1990, que ha favorecido a unos 20.000 niños ucranianos afectados por la explosión en 1986 de la central nuclear de Chernóbil.

El ministro cubano de Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, que asistió junto a Yanukóvich a la creación del comité empresarial entre ambos países, fue más lejos en la intención.

"El trabajo entre el empresariado cubano y ucraniano pudiera sobrepasar el contexto bilateral (...) puede resultar una plataforma de partida para desarrollar posibles negocios conjuntos y productos triangulares con nuestros socios en la región", dijo, aludiendo a los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA).

TARARÁ, CUBA, 22 OCT 2011 (AFP) - Ucrania ayudará a financiar el programa de atención médica que reciben en Cuba miles de niños ucranianos con secuelas del accidente nuclear de Chernobyl en 1986,

informó este sábado el presidente del país europeo Viktor Yanukóvich tras conversar con el líder cubano Fidel Castro.

Yanukóvich habló casi tres horas con Castro, a quien agradeció la atención brindada a más de 26.000 niños y adolescentes ucranianos con secuelas por el accidente de Chernobyl, iniciada en 1990 por iniciativa del líder cubano.

Luego de su encuentro con Fidel Castro, el mandatario ucraniano visitó el campamento internacional del programa Chernobyl en Tarará, a 15 km al este de La Habana, donde se reunió con 92 niños que reciben tratamiento y anunció que este programa de cooperación se mantendrá.

"Tenemos que continuar este programa", dijo Yanukóvich al informar que en adelante esta iniciativa contará con financiamiento del presupuesto ucraniano. Hasta ahora, había sido costeadado por Cuba.

"Estamos en deuda con ustedes, porque se han esmerado para que los niños vuelvan a casa sanos", afirmó el mandatario. Los menores con secuelas del accidente nuclear "son nuestros hijos", agregó.

Tras agradecer que Cuba haya mantenido esta iniciativa a pesar de sus dificultades económicas, se comprometió a apoyarla.

"Vamos a financiar nuestra parte del programa", dijo Yanukóvich, quien habló en ruso con ayuda de un intérprete en su visita a Tarará, donde fue recibido por funcionarios cubanos encabezados por el director del Programa de Cooperación Chernobyl, Julio Medina de Armas.

Yanukóvich tuvo un emotivo encuentro con los niños y adolescentes que se encuentran en tratamiento en la isla, algunos acompañados por sus padres.

Ante la consulta de una madre sobre el futuro del tratamiento de su hijo, declaró: "No tenemos derecho a cerrar este programa".

Los niños reciben un tratamiento integral en este centro situado a orillas del mar, incluidas cirugías en hospitales de La Habana. Los actuales pacientes ni siquiera habían nacido cuando ocurrió el accidente nuclear en esa central eléctrica de Ucrania, que entonces formaba parte de la ex Unión Soviética.

Aunque está contemplado que cada niño esté 45 días en tratamiento en Cuba, hay casos en que fue necesario que permanecieran un año, dijo Medina.

Explicó que las principales secuelas son problemas al sistema endocrino, fundamentalmente a la tiroides, afecciones gastrointestinales y enfermedades hematológicas, entre ellas leucemia.

En un muestreo a "8.000 pacientes de zonas afectadas (por la radiación de Chernobyl) un 60% tenía niveles de radioactividad", dijo Medina.

El complejo residencial de Tarará, donde vivió tras el triunfo de la Revolución en 1959 el guerrillero argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara, tiene 11 kilómetros cuadrados y unas 500 casas, además de instalaciones de salud y deportivas.

Los niños, especialmente los más graves, viven en las casas, pues se busca evitar que estén en un hospital, dijo Medina.

"En las casas tenemos a los pacientes más complejos", porque en el hogar es más fácil la rehabilitación, explicó el médico cubano.

Yanukóvich, quien llegó el jueves en la noche a La Habana en una visita oficial, se reunió el viernes con el presidente Raúl Castro, con quien conversó sobre las "excelentes" relaciones entre los dos países, informaron los medios cubanos.

El gobernante ucraniano culminará su visita a la isla este domingo.

LA HABANA, 22 OCT (NOTIMEX).- El presidente de Ucrania, Víctor Yanukóvich, concluirá hoy su visita de tres días a Cuba tras reunirse con el mandatario cubano Raúl Castro, firmar acuerdos de colaboración y fortalecer los lazos de amistad entre las dos naciones.

Una nota oficial publicada este sábado informó que ambos mandatarios dialogaron el viernes sobre el 'excelente estado de las relaciones bilaterales', así como de otros temas de la actualidad internacional.

El presidente ucraniano agradeció el esfuerzo de Cuba en la atención a los niños afectados por la catástrofe nuclear de Chernóbil, ocurrida en 1986, indicó el diario oficial Granma.

Al concluir las pláticas, Castro impuso la Orden José Martí conferida por el Consejo de Estado de Cuba al presidente Yanukóvich, por 'su contribución al desarrollo de los vínculos de amistad y cooperación entre nuestros países'.

El viernes, Cuba y Ucrania firmaron un Protocolo de Colaboración y un Memorando de Entendimiento en la sede del Ministerio de Transporte.

El viceministro cubano del Transporte, Eduardo Rodríguez Dávila, y el inspector general de ese Ministerio, Oscar del Toro Quesada, rubricaron los documentos junto a la embajadora ucraniana Tetiana

Saienko Touray, en representación del Ministerio de Infraestructura de Ucrania.

La diplomática confirmó que la Cámara de Comercio de Ucrania prepara una amplia delegación para asistir a la Feria Internacional de La Habana 2011.

Fuentes cercanas a la delegación de Ucrania comentaron que Yanukóvich elogió el plan de reformas del gobierno cubano que, según las autoridades, se propone 'actualizar' el modelo económico isleño.

WASHINGTON, 21 OCT (EFE).- Un grupo de líderes empresariales de Estados Unidos abogó hoy por un mayor intercambio comercial con Cuba por entender que, en medio de la crisis actual, eso ayudaría a generar más empleos en este país a través de un aumento en las exportaciones.

Durante un foro organizado por la Sección de Intereses de Cuba, los empresarios aseguraron que la Federación de Arroz de Estados Unidos, señaló que Cuba consume un millón de toneladas métricas de arroz y que una vez eliminadas las restricciones actuales, EE.UU. podría vender arroz a Cuba por 300 millones de dólares al año.

"Vemos a Cuba como un socio comercial vital... Cuba sería el mercado más grande para las exportaciones de arroz de EE.UU. en el mundo", argumentó Ward.

Lisa Simon, presidenta de la Asociación Nacional de Viajes, que representa a 700 operadores turísticos, dijo que la flexibilización de los viajes de cubano-estadounidenses a la isla, ordenada este año por el presidente Barack Obama, permitirá que tan solo en 2011 la isla reciba unos 400.000 visitantes.

Sin embargo, advirtió que "si hay un cambio en la Casa Blanca y en el Senado" tras los comicios generales de 2012, "es muy posible que cambie la política de viaje a Cuba". Eso, a su vez, hace que las compañías de viajes posterguen cualquier inversión en la isla ante la incertidumbre política en EE.UU.

Respecto al voto en la ONU, el titular de la Sección de Intereses de Cuba en Washington, Jorge Bolaños, aseguró que "cada vez hay más estadounidenses en contra del bloqueo" y que EE.UU. está "aislado totalmente" por la comunidad internacional.

Sin las restricciones en vigor, más de un millón de estadounidenses podrían viajar libremente a Cuba y eso ayudaría a generar 15.000 empleos en Estados Unidos, argumentó Bolaños.

Agregó que, según la Cámara de Comercio de EE.UU., el embargo ha ocasionado pérdidas por 3.500 millones de dólares anuales a este país, lo que equivale "a 125.000 millones de dólares en los últimos 50 años".

Bob Schwartz, director ejecutivo del "Disarm Education Fund", explicó que el embargo unilateral de EE.UU. impide el acceso de los cubanos de a pie a medicinas y suministros y equipos médicos de alta tecnología; contribuye al deterioro de la calidad del agua, e incrementa las deficiencias alimentarias, entre otros efectos.

"No nos equivoquemos: el embargo contra Cuba es un acto de guerra", subrayó Schwartz, cuyo grupo ha entregado donaciones médicas por 100 millones de dólares y ha organizado más de una veintena de delegaciones médicas a la isla.

Los defensores del embargo, entre ellos los líderes cubano-estadounidenses en el Congreso y del exilio, insisten en que no se puede premiar con divisas y exportaciones de Estados Unidos a un régimen que oprime a disidentes y viola los derechos humanos.

Sus detractores replican que el embargo, vigente desde 1962, le sirve de "excusa" al régimen castrista para justificar el fracaso de su modelo económico y las privaciones que vive la población.

En los últimos 19 años, la ONU ha votado en contra del embargo, y no se prevé que el voto del próximo martes sea distinto. Aunque no tiene un efecto vinculante, los analistas señalan que se trata de un acto "simbólico" en contra del embargo.

WASHINGTON, 21 OCT (NOTIMEX).- El Jefe de la Oficina de Intereses de Cuba en Washington, Jorge Bolaños, dijo hoy que Estados Unidos 'mantendrá su aislamiento en el mundo' por mantener el embargo económico de cinco décadas contra la isla.

Al igual que lo ocurrido en años anteriores por abrumadora mayoría, la comunidad internacional votará nuevamente 'por Cuba' la próxima semana cuando la Asamblea General de Naciones Unidas vote una medida no vinculante de rechazo al bloqueo, indicó.

Bolaños formuló sus declaraciones en un foro con líderes empresariales en la Embajada de Suiza en Washington, donde funciona la oficina de intereses cubanos, debido a que ambos países no tienen relaciones diplomáticas.

Sobre las intenciones del presidente Barack Obama de mejorar las relaciones con Cuba, en comparación con su predecesor George W. Bush, el funcionario respondió ante una pregunta de

periodistas luego del foro: 'yo sigo esperando'.

Señaló que 'hay 15 ó 20 personas instaladas en Washington en el Senado, en el comercio, que se dedican por oficio y por dinero a tratar de impedir un mejoramiento de las relaciones, son 15 personas que están afectando los intereses de Estados Unidos'.

'Se supone que la política exterior de Estados Unidos debe ser una política que responda a los intereses nacionales. No puede ser posible que un municipio como el condado de Dade, imponga esa política', sostuvo Bolaños sobre la localidad en Florida donde reside un gran número de exiliados cubanos.

Manifestó que en la conferencia participaron diferentes empresarios de Estados Unidos 'que están en contra de esas políticas.

Sin embargo, el condado de Dade, es una política exterior del municipio, no de Estado'.

Con respecto a los efectos del movimiento global de los indignados en distintos países, señaló que se debe a la crisis económica internacional 'que entronizó en el mundo el neoliberalismo y ya están cansados, están agotados'.

De acuerdo con 'las estadísticas tanto en Estados Unidos como en todos los países del mundo, los ricos son cada vez menos, se ensanchan, y el cinturón de los pobres se estrecha, eso evidentemente causa efervescencia social', indicó.

Agregó que 'mientras esa situación se mantenga la efervescencia social no solo se va a mantener sino se va a acrecentar'.

Indicó que Cuba 'tiene su propio modelo', diferente al de los países comunistas China o Vietnam. 'Nosotros estamos tratando de ponernos a tono con los tiempos, el nuevo modelo de Cuba que será y seguirá siendo socialista'

El funcionario señaló Estados Unidos pierde miles de millones de dólares anuales debido al embargo, que también impacta en la creación de puestos de trabajo en momentos en que ese país enfrenta un elevado desempleo y un enorme déficit.

En el foro empresarial, que contó con una videoconferencia de funcionarios de la cancillería en La Habana, participaron Besty Ward, presidenta de la Federación del Arroz de Estados Unidos, y Lisa Simon, presidenta de la Asociación Nacional de Viajes.

Asimismo, el abogado Robert Muse; Carl Voight, catedrático de la Universidad del Sur de California, y Cynthia Thomas, presidenta de la Alianza Texas-Cuba para el Comercio, además de otros invitados.

Los expositores coincidieron en afirmar que el embargo de Estados Unidos contra la isla continúa impactando en las industrias de viaje, agrícola y en la salud, debido a las dificultades para que Cuba reciba equipos y recursos médicos para el tratamiento de distintas enfermedades.

Sin embargo, destacaron las decisiones del gobierno de Obama para la flexibilización de los viajes y envíos de remesas de los cubanoestadounidenses a la isla, así como intercambios culturales y académicos.

WASHINGTON (AP) _ Cuba convocó a varios empresarios estadounidenses para denunciar el viernes los perjuicios que las sanciones estadounidenses causan a la isla caribeña.

El evento fue organizado por el gobierno cubano antes de que la Asamblea General someta a votación la semana próxima una resolución que condena el embargo estadounidense, y contó con la participación de empresarios estadounidenses interesados en vender sus productos y servicios a la nación comunista.

Incluyó una teleconferencia simultánea con un panel de funcionarios cubanos desde La Habana, encabezado por la subdirectora para América del Norte de la cancillería, Johana Taboada.

Jorge Bolaños, el jefe de la oficina cubana de intereses, señaló que "no puedo predecir cuándo llegará a su fin esta política, pero les puedo asegurar que cada vez hay más estadounidenses en franco desacuerdo".

Estados Unidos impuso restricciones económicas y financieras de toda índole, que siguen vigentes, a las operaciones con la isla para presionar cambios en su sistema político.

La Habana alega que el embargo le ha representado desde 1962 hasta diciembre de 2010 un perjuicio económico de al menos 104.000 millones de dólares, y de al menos 975.000 millones de dólares si se toma en cuenta la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado financiero internacional.

Una de las panelistas fue Lisa Simon, presidenta de una coalición de 700 operadores turísticos llamada National Tour Association, quien señaló que la eliminación parcial de las restricciones de cubano-estadounidenses para viajar a Cuba implementadas este año por el presidente Barack Obama permitirán casi 400.000 visitantes este año, además de otros 50.000 estadounidenses.

Pero Simon advirtió que muchas compañías han decidido no invertir todavía en Cuba como destino debido a la incertidumbre sobre la duración de las condiciones actuales.

"Si hay algún cambio en la Casa Blanca y en el Senado, es probable que la política de viaje a Cuba cambie también", dijo. "No hay garantía de que la oportunidad no desaparecerá en menos de 15 meses. El futuro de la iniciativa será determinado por muchos factores, pero principalmente por los resultados de las elecciones del 2012".

Miguel Figueras, del área de relaciones internacionales del Ministerio de Turismo dijo desde La Habana que antes del triunfo de la revolución el 90% de los viajes de americanos tenía como destino Cuba, un proceso que se cortó en la década de los 60.

En los 90 la isla volvió a abrir sus puertas al turismo y terminó incluso asociándose con inversores canadienses, españoles y británicos.

Según Figueras el año pasado llegaron 60.000 estadounidenses a la isla, cuya Oficina Nacional de Estadísticas indicó que el total de visitantes del mundo fue de 2,5 millones.

Otra de las panelistas fue la presidenta de la Alianza Texas-Cuba para el Comercio Cynthia Thomas, quien anunció que la Oficina para el Control de los Activos en el Extranjero (OFAC por sus siglas en inglés), adscrita al Departamento del Tesoro, autorizó recientemente el ingreso a territorio estadounidense de una vacuna fabricada en Cuba.

Thomas dijo que OFAC emitió la autorización para una vacuna "única", pero declinó especificar el nombre o la finalidad del medicamento.

"Es un paso pequeño pero positivo para comenzar una actividad comercial nueva. Es un paso emocionante, pero me preocupa sabotear el esfuerzo", respondió al explicar por qué prefería no aportar más detalles sobre el medicamento.

Thomas precisó que distribuidores mexicanos entregaron este año muestras de las vacunas a funcionarios del gobierno federal estadounidense, por lo que las autoridades sanitarias federales estadounidenses adelantan exámenes para verificar su calidad durante los próximos meses.

The Associated Press solicitó información sobre la vacuna a OFAC, sin recibir respuesta.

El departamento del Tesoro ya había aprobado la venta en Estados Unidos de CimaVax EGF, una sustancia terapéutica contra el cáncer de pulmón avanzado para alargar la vida de los pacientes.

La Alianza Texas-Cuba para el Comercio se identifica como una alianza estratégica de expertos que buscan permitir a los granjeros texanos exportar a Cuba bienes por 57 millones de dólares que puedan generar 1.500 empleos.

LA HABANA, 21 (ANSA)- Funcionarios cubanos en La Habana y estadounidenses, entre estos empresarios, en Washington, coincidieron hoy durante una videoconferencia de dos horas en que el embargo de Estados Unidos sobre Cuba debería terminar.

"La medida es ilógica. Antes del embargo, que dura medio siglo, el mercado cubano era muy importante para los arroceros estadounidenses" dijo desde la Oficina de Intereses de Cuba en la capital norteamericana Betsy Nard, presidenta de la Federación de Arroz de Estados Unidos.

Un comercio bilateral desde 2001, con prohibiciones, que solo incluye alimentos, es una excepción al embargo.

"Imaginen que van a un supermercado cercano a su casa y un empleado les dice "no, usted no puede pagar las mercancías si no lo autoriza la gerencia" explicó desde La Habana Alexander Pérez, de Alimport, empresa estatal que hace las compras de alimentos en Estados Unidos.

Los cubanos presentaron además un caso real mucho más dramático, de una joven cubana que quedó ciega por una enfermedad que se podía combatir con un producto médico crucial solo existente en Estados Unidos.

La semana próxima la Asamblea General de ONU votará una moción contra el embargo, similar a otras aprobadas por el mismo órgano por años, que no obliga a Washington a eliminarlo.

LA HABANA, 21 OCT 2011 (AFP) - El presidente de la estatal Correos de Cuba, Eliécer Blanco, lamentó el viernes "los pocos avances" registrados con Estados Unidos para reanudar el servicio postal directo, interrumpido desde 1963, pese a las conversaciones que ambos países celebraron en 2009 para reanudarlo.

"No se ha avanzado (desde entonces) en la garantía del envío directo de correspondencia entre los dos países. Existe voluntad de los dos servicios postales, pero (todo) depende de que el gobierno

estadounidense acepte acuerdos recíprocos" en esa materia, señaló Blanco, citado por la agencia cubana Prensa Latina.

El funcionario destacó que "no es posible que un avión norteamericano traiga cargas" a la isla "y no tengamos la posibilidad de enviar cargas de correo en un avión cubano a" ese país.

"La solución sería (...) un correo directo entre las dos naciones para aumentar la rapidez y la seguridad", apuntó.

Los envíos postales de Cuba a Estados Unidos, donde viven 1,5 millones de cubanos y sus descendientes, transitan actualmente por Panamá, según Prensa Latina, debido a que ambos países interrumpieron su correo directo en 1963, tras la ruptura de relaciones diplomáticas en 1961.

En septiembre de 2009, funcionarios de ambos países celebraron en La Habana la primera ronda de conversaciones para establecer un servicio directo, pero no se han obtenido resultados hasta ahora.

Con la llegada de Barack Obama al poder en Estados Unidos, Washington y La Habana tuvieron una tregua en su confrontación, luego de que el presidente demócrata levantara en 2009 las restricciones a viajes y remesas de los cubanoestadounidenses, impuestas en 2003 por el gobierno de George W. Bush.

Pero el distanciamiento volvió en diciembre de 2009 por el arresto en Cuba del contratista estadounidense Alan Gross, condenado en marzo en La Habana a 15 años de prisión, acusado de desarrollar una red informática clandestina para la oposición.

Según la vicepresidenta de Operaciones de Correos de Cuba, Zorayda Bravo, el tráfico que se origina en Estados Unidos "representa el 42% del total" del correo postal que recibe la isla.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Las compras cubanas de alimentos a Estados Unidos disminuyeron un 11% en los primeros ocho meses de 2011 en relación con igual período de 2010, aseguró un analista de negocios norteamericano.

Según los reportes de John Kavulich, presidente del Consejo Económico y Comercial Estados Unidos-Cuba con sede en Nueva York a los cuales AP tuvo acceso, la isla adquirió entre enero y agosto de este año a productores del vecino país poco más de 240 millones de dólares contra los 268 millones de igual lapso de 2010.

Representa un decrecimiento de aproximadamente el 11%", indicó el informe del asesor de negocios.

Kavulich indicó que había considerado el comercio de los productos sin calcular los pagos de transporte, bancarios y otros relacionados con las exportaciones a Cuba.

Hasta la fecha, Cuba no ofreció las cifras de su sector externo para 2010, pero por lo general éstas difieren de las entregadas por fuertes norteamericanas pues la nación caribeña sí incluye esos gastos alegando que aunque Washington permitió las compras de alimentos, pone trabas que elevan los costos precisamente en los rubros de transporte y financieros.

Según Kavulich la caída de este año obedece a una serie de factores como las condiciones generosas del comercio ofrecido a la isla por los gobiernos aliados de China y Venezuela, así como un resurgimiento de relaciones comerciales con Brasil, Argentina, Vietnam, México y Canadá, entre otros.

Otros elementos a tener en cuenta es la falta de divisas que aqueja a Cuba y una baja en la eficiencia del cabildeo de las empresas estadounidenses a favor de normalizar el comercio con la isla que genera desestímulo.

La reducción de las exportaciones de los Estados Unidos a Cuba no es el resultado de cambios en las regulaciones de pago implementado por la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento de Tesoro en Washington", indicó el informe de Kavulich.

Estados Unidos mantiene sanciones contra la isla desde comienzos de los años de los 60 con el objetivo de presionar su economía y lograr cambios en su sistema de gobierno.

Sin embargo, una enmienda del Congreso de Estados Unidos eliminó del embargo a los alimentos, abriendo la posibilidad de que los productores de esa nación vendieran a la isla, un comercio que se concretó en 2001.

Las autoridades cubanas protestaron pues el comercio no es bilateral, ya que los productos isleños no pueden entrar al mercado estadounidense.

La Oficina Nacional de Estadísticas de Cuba informó en 2010 --las últimas cifras disponibles-- que debido a las ventas de alimentos Estados Unidos es el quinto socio comercial de la isla con ventas en 2009 por 729 millones de dólares, con una caída del 30% en relación con el año precedente.

BOGOTÁ, 22 OCT (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba está abierto a la negociación directa, sin condición y en pie de igualdad, con su similar de Estados Unidos sobre cualquiera de los temas, afirmó el embajador cubano en Colombia, Iván Mora Godoy.

En entrevista con el diario local El Tiempo, publicada este sábado, el diplomático dijo que 'Cuba está lista a dialogar en pie de igualdad con Estados Unidos', y 'nadie entiende por qué sigue el bloqueo' a la isla caribeña.

'Hemos reafirmado la conveniencia de poder llegar a acuerdos en temas como el combate al narcotráfico, al terrorismo, el desarrollo de relaciones de cooperación en materia de seguridad ambiental o migratoria', señaló.

Mora Godoy indicó, sin embargo, que Washington 'nunca ha respondido positivamente a esta posibilidad. Cuba está abierta a la negociación directa, sin condición, con Estados Unidos. Cualquiera de los temas'.

Aseguró que tampoco 'nadie puede entender que Estados Unidos haya mantenido una política agresiva durante tantos años frente a un pequeño país', en referencia al bloqueo económico que sostiene sobre la isla.

'Cuba es el único país al que se les prohíbe viajar a los estadounidenses. Es el único país para el que hay una oficina federal en el Departamento del Tesoro, dedicada a la persecución de sus activos en todo el mundo', añadió.

El diplomático cubano se mostró poco optimista de que se de un cambio en la política estadounidense frente a La Habana, más aun cuando se aproxima un año electoral en esa nación norteamericana.

'La política de administraciones norteamericanas siempre ha sido rehén de los intereses electorales de la Florida, donde hay una mafia que controla votos, que tiene poder económico', dijo Mora Godoy.

Admitió que con el gobierno del presidente Barack Obama 'se crearon muchas expectativas en el mundo. Al cabo del tiempo, los cubanos nos dimos cuenta de que era un encantador de serpientes'.

'No ha cumplido, no solo con Cuba; en África, Asia, América Latina, se crearon expectativas. En cuanto a Cuba, el cambio ha sido mínimo, insuficiente. No cerró Guantánamo, no ha salido aún de Afganistán, todo han sido promesas', concluyó el embajador cubano.

GINEBRA 23 OCT (NOTIMEX).- La Organización de Naciones Unidas (ONU) "guarda un cómodo silencio" sobre el bloqueo económico y comercial de Estados Unidos a Cuba desde 1962, que afecta a millones de personas, afirmó un experto en política internacional y derechos humanos.

El actual secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, no se ha pronunciado sobre el bloqueo a Cuba de manera explícita ni ha expresado una postura clara al respecto, al contrario, todo este tiempo ha guardado un 'cómodo silencio", dijo el experto que prefirió el anonimato.

Sin embargo, en 2003 durante su viaje a Chile el entonces Secretario General de la ONU, Kofi Annan, se pronunció a favor de que se levante el embargo económico que Estados Unidos mantiene contra Cuba, recordó.

En tanto, señaló que la Alta Comisionada de Naciones Unidas sobre Derechos Humanos (ACNUDH), Navi Pillay, "cuya posición es firme en casos como el de Palestina o cuyos informes han sido fundamentales en situaciones como Libia y Siria, se ha mantenido ajena al bloqueo contra Cuba.

Pillay ha jugado un papel extraordinario en defensa de los derechos humanos de los que no tienen voz y a pesar de que Cuba no es un ejemplo en esta materia, me sorprende su silencio con respecto al bloqueo en particular, afirmó el experto.

El próximo 25 de octubre la Asamblea General en Nueva York votará una vez más el proyecto de resolución 'Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos contra Cuba'.

Amnistía Internacional (AI) en septiembre de 2009 solicitó al presidente estadounidense Barack Obama "dar el primer paso para levantar el embargo contra Cuba".

El llamamiento de la ONG forma parte de un informe, titulado "El embargo estadounidense contra Cuba: Su impacto en los derechos económicos y sociales", el cual concluye que las sanciones, impuestas por Estados Unidos desde 1962, afectan en especial la adquisición de medicinas y las tecnologías médicas y "pone en peligro la salud de millones de personas".

Finalmente, según un informe presentado a la Asamblea General a finales de septiembre por el gobierno de La Habana "el presidente de Estados Unidos cuenta con prerrogativas suficientes para modificar significativamente el bloqueo contra Cuba, incluso sin la intervención del Congreso".

LA HABANA, 21 OCT (XINHUA) -- Más de 500 prestigiosos intelectuales y artistas del mundo suscribieron el llamamiento "Apoyemos a Cuba en su reclamo de justicia", que demanda el regreso a Cuba de cinco cubanos condenados en Estados Unidos por cargos de espionaje.

La declaración fue divulgada anoche en La Habana, en nombre de la Red en Defensa de la Humanidad, por el presidente de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, Miguel Barnet, y el titular de la Asociación Hermanos Saíz, Luis Morlote.

Entre los firmantes figuran varios premios Nobel, como el argentino Adolfo Pérez Esquivel, la guatemalteca Rigoberta Menchú y la sudafricana Nadime Gordimer.

El texto, insertado en el sitio www.liberenlos5.org, refiere el doble rasero de la política de Washington que protege a connotados criminales autores de actos terroristas contra Cuba, mientras condenó a cinco cubanos que vigilaban en defensa de su país a organizaciones extremistas asentadas en territorio estadounidense.

También exige a la Casa Blanca el inmediato regreso de René González, el primero de "Los Cinco" -- como se les conoce en el mundo--que ha cumplido su condena pero debe permanecer tres años en régimen de libertad supervisada en el país norteamericano, y la liberación de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, prisioneros desde 1998.

Los actos terroristas contra Cuba han cobrado más de 3.000 vidas y causado lesiones y discapacidad a unas 2.000 personas, según cifras oficiales de la isla.

MANAGUA, 23 OCT (PL) El respaldo de Nicaragua a la causa de cinco antiterroristas cubanos retenidos en Estados Unidos encuentra hoy un creciente respaldo en este país, apreció el embajador de Cuba Eduardo Martínez Borbonet.

En declaraciones a Prensa Latina, el diplomático denunció que el imperio pretende esconder la injusticia ante los ojos de su principal juez, el pueblo norteamericano.

Los cinco fueron apresados en septiembre de 1998 por alertar a su país de actos terroristas fraguados en el sur estadounidense, recordó.

Martínez Borbonet destacó que el 18 de octubre último intelectuales nicaragüenses enviaron una misiva al presidente Barack Obama, para exigir justicia inmediata a favor de estos hombres, condenados en contra de las leyes norteamericanas y del derecho internacional.

En la carta solicitan al mandatario hacer uso de sus prerrogativas constitucionales para liberar de prisión a Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Fernando González, y demandan el regreso inmediato e incondicional de ellos junto a René González a Cuba.

Este último salió de la cárcel el 7 de octubre, pero una arbitrariedad judicial le obliga a permanecer en la ciudad de Miami durante tres años.

Mientras, sus compañeros se encuentran prisioneros en condiciones de máxima rigurosidad, y a dos de ellos inclusive se les ha impedido la visita de sus familiares, hecho que viola todos los sistemas penales del mundo y el derecho internacional humanitario, según consta en el texto.

El documento firmado por los miembros del Capítulo Nicaragüense En Defensa de la Humanidad, solicita además a la prensa occidental que tenga el valor de recoger y divulgar la verdad sobre este caso de flagrante violación al derecho norteamericano e internacional.

También el embajador informó que en días recientes, representantes de más de 150 organizaciones sindicales, agrupadas en la Confederación Sindical de Trabajadores José Benito Escobar, aseguraron aquí que continuarán la recogida de firmas para exigirle a Obama la liberación de los cubanos.

Por su parte, más de 300 representantes de todas las universidades de Managua se reunieron en la sede de la Universidad Nacional de Ingeniería en apoyo de la misma causa.

En ese acto, el presidente de la Unión Nacional de Estudiantes de Nicaragua, James Chamorro, recordó que Cuba en medio de todas sus dificultades económicas ha compartido sus conquistas sociales con los pueblos pobres del mundo, en especial con Nicaragua.

El embajador cubano en ambos eventos ofreció datos actualizados sobre el caso de los Cinco e insistió en poner las injusticias en conocimiento del pueblo norteamericano.

LA PAZ, 23 OCT (PL) El XI Congreso de Solidaridad con Cuba transcurre hoy en esta capital, en su segunda y última jornada de debates, como expresión recíproca del internacionalismo del pueblo boliviano con los cubanos y su Revolución.

Los más de 200 nacionales asistentes a este encuentro abogan por el fin del bloqueo económico que hace más de medio siglo impone el gobierno de Estados Unidos contra Cuba.

También exigen a Washington la liberación de los Cinco luchadores antiterroristas encarcelados hace más de 13 años en ese país por advertir a Cuba de actos violentos de grupos anticubanos, que actúan libremente desde La Florida.

Igualmente reclaman a la Casa Blanca que envíe a la isla a René González, uno de los Cinco, con libertad condicionada en la nación nortea, a riesgo de su vida.

Casi al término de la sesión inaugural se dio a conocer que el próximo XII Congreso de Solidaridad con Cuba sesionará los días 21 y 22 de octubre de 2012 y conmemorará el aniversario 45 de la desaparición física del mítico comandante guerrillero Ernesto Che Guevara.

Los amigos solidarios de los cubanos culminarán este domingo los debates de las cuatro comisiones de trabajo, y darán a conocer los documentos y resoluciones finales del congreso.

Una Declaración de Solidaridad con Cuba será emitida este propio día.

Durante esta jornada final se dará a conocer a la nueva directiva de esta agrupación solidaria, para la gestión 2011-2012.

Esta reunión, convocada por el Movimiento Boliviano de Solidaridad con Cuba, sesiona desde el sábado en instalaciones del Instituto Internacional de Integración del Convenio Andrés Bello, en La Paz, y está dedicada a la trayectoria revolucionaria del extinto Héroe de la República de Cuba Julio Casas Regueiro.

En la cita participan delegados de esa agrupación de amistad procedentes de todo el país altiplánico, exbecarios de Medicina en territorio antillano, cooperantes de la salud y técnicos cubanos, representantes del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), así como diplomáticos de la isla, Nicaragua y Venezuela.

La víspera tuvo lugar un acto político cultural en el cual ofrecieron sus aptitudes artísticas un grupo de médicos cubanos junto a estudiantes de medicina de Bolivia.

MANAGUA, 23 OCT 2011 (AFP) - Nicaragua será sede este lunes de la VII reunión del Consejo Ministerial de Petrocaribe, en la que los países miembros evaluarán la cooperación petrolera que reciben de Venezuela y proyectarán el futuro, informó el domingo el gobierno nicaragüense.

En la cita de dos días participará el ministro de Energía de Venezuela y presidente de Petróleos de Venezuela (PDVSA), Rafael Ramírez, y representantes de Cuba, Guatemala, Belice, República Dominicana, Grenada, Haití, Surinam, Antigua y Barbuda, Dominica, San Vicente y las Granadinas, San Cristóbal y Nevis, anunció la primera dama y portavoz del gobierno Rosario Murillo a medios oficiales.

El objetivo de la cumbre es evaluar "cómo Petrocaribe ha contribuido a mejorar las condiciones de vida de las familias del Caribe y de los países que somos parte de esta iniciativa generosa" del presidente venezolano Hugo Chávez, y realizarán "proyecciones para tiempos venideros", afirmó Murillo.

"Petrocaribe es uno de los proyectos derivados de esa concepción fraternal y solidaria, esa concepción de cooperación complementaria que surge desde la Alianza Bolivariana de los Pueblos de las Américas (ALBA)", una alianza integrada por Cuba, Venezuela, Ecuador, Bolivia, Nicaragua, Antigua y Barbuda, Dominica y San Vicente y las Granadinas.

MIAMI (AP) _ El senador republicano Marco Rubio rechazó señalamientos de que adornó la historia de su familia al decir que sus padres eran exiliados cubanos.

El político de la Florida siempre se ha identificado públicamente como parte de la comunidad de exiliados cubanos. Su página en el portal del Senado dice que sus padres vinieron a Estados Unidos tras la llegada de Fidel Castro al poder en 1959.

Sin embargo, reportes de prensa revelaron que los padres del senador llegaron a Estados Unidos en 1956. El padre de Rubio era barman y vino al país por razones económicas. Castro ni siquiera estaba en Cuba cuando la familia de Rubio dejó el país.

La historia fue reportada inicialmente por el diario St. Petersburg Times.

Rubio dijo en una declaración que sus padres son exiliados porque trataron de regresar a Cuba en 1961, pero decidieron que no querían vivir bajo el comunismo.

"Mis padres son cubanos. Tras llegar a Estados Unidos siempre esperaron poder regresar un día a Cuba si las cosas mejoraban y viajaron allí varias veces", escribió.

En 1961, mi madre y mis hermanos mayores regresaron de hecho a Cuba mientras mi padre se quedó en Estados Unidos lidiando con asuntos de la familia. Tras vivir apenas unas semanas allí, ella se dio cuenta de la verdadera naturaleza de la dirección en que Castro estaba llevando a Cuba y regresó un mes más tarde, para no regresar jamás", añadió.

La fecha del regreso es importante, porque significa que la familia de Rubio planeaba regresar a la isla al tiempo que más de 1.000 exiliados cubanos en Florida se preparaban para su fracasada invasión por Bahía de Cochinos en 1961 para derrocar a Castro.

Rubio es una estrella naciente del Partido Republicano y es considerado clave para aumentar el atractivo de los republicanos en la comunidad hispana.

LA HABANA, 22 OCT 2011 (AFP) - Cuba estudia las bases legales y funcionales para la creación de zonas especiales de desarrollo -enclaves industriales y de servicios- con capital extranjero y alta tecnología, informaron este sábado las autoridades.

"Se estudian las bases sobre las cuales se crearán las Zonas Especiales de Desarrollo, con el propósito de no solo atraer capital extranjero sino alta tecnología y mercados para promover las exportaciones", dijo el ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, citado por el semanario Opciones.

Esas inversiones beneficiarán "el desarrollo local y la generación de ingresos en divisas y fuentes de empleo", añadió.

Como parte de las tímidas reformas de los años 90, para enfrentar la fuerte crisis económica que provocó la caída del bloque soviético, Cuba creó zonas francas para almacenaje de mercancías y producciones de artículos ligeros con capital extranjero.

Sin embargo, esas zonas no dieron el resultado esperado y fueron extinguidas paulatinamente.

"No se trata de retomar las extintas Zonas Francas, sino de potenciar enclaves especiales de acuerdo con los intereses económicos de desarrollo del país", dijo Malmierca.

Yanet Vázquez Valdés y Belsis Llorente, especialistas de comercio exterior citadas por el mismo semanario, dijeron que "estos proyectos pueden contribuir al fomento de las exportaciones y deben contar con un marco legal propicio para su explotación y funcionamiento eficientes".

Ello "implica una base institucional que favorezca la rapidez, la simplificación y el bajo costo de los trámites administrativos y aduaneros, en general", agregaron.

La primera zona de desarrollo en construcción se encuentra en el puerto del Mariel, 50 km al oeste de La Habana, que con un área de 400 km cuadrados se construye con financiamiento de Brasil.

"Esta obra tiene una importancia económica extraordinaria no sólo para el desarrollo presente del país, sino también para el futuro", dijo el presidente Raúl Castro, al recorrer las obras en septiembre pasado.

Brasil aportó unos 300 millones de dólares -de los 600 previstos- para la construcción de un muelle de 700 metros, de una carretera y una vía férrea entre Mariel y La Habana, el dragado del puerto, construcción de diques, almacenes y otras obras, que ejecuta una asociación formada por el grupo brasileño Odebrecht y una constructora cubana.

LA HABANA, 21 OCT (XINHUA) -- El flujo de turistas internacionales a Cuba continúa en ascenso y hasta septiembre último creció 8,2 por ciento, indicó hoy un informe preliminar de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI).

De acuerdo con el documento en los primeros nueve meses de 2011, la isla acogió 2.064.229 visitantes, 160.591 más que en igual período de 2010.

El turismo es hoy en Cuba uno de los más dinámicos componentes del sector de los servicios, que aporta cerca del 70 por ciento de los ingresos del país.

La nación caribeña concluyó 2010 con la llegada de más de 2,5 millones de vacacionistas, un aumento de 4,2 por ciento y este año aspira a recibir a unos 2,7 millones.

LA HABANA, 21 OCT 2011 (AFP) - Casi 23.000 vacunos han sido robados y sacrificados en Cuba entre enero y agosto de este año por "malhechores" que venden ilegalmente la carne, producto de su difícil acceso para la mayoría de la población, informó este viernes la prensa oficial.

"La pérdida hasta el cierre de agosto del 2011 de 22.980 cabezas de ganado mayor, debido al hurto y sacrificio ilegal, da fe de los perjuicios económicos y del resquebrajamiento social", dijo el diario oficial Granma.

Atribuyó el problema a la acción de "malhechores", pero también a "manejos turbios o fraudulentos" e ineficiencias en los servicios pecuarios.

El diario dijo que si bien el robo de ganado "mantiene niveles de incidencia todavía altos", la impunidad "va cediendo terreno", gracias a la acción de la Policía y las "patrullas campesinas", lo que ha permitido reducir a la mitad el robo de ganado en algunas provincias, como Pinar del Río (extremo occidental).

El hurto y sacrificio ilegal de ganado se incrementó después de 1990, tras el fin de la ayuda soviética, lo que llevó a las autoridades cubanas a imponer fuertes sanciones. La pena máxima por robar y matar una vaca fue elevada a 20 años de prisión, y también se castiga al que compra la carne.

"Crece el convencimiento de que la vía penal no puede reducir sola los actos ilícitos" con el ganado, indicó Granma, abogando por un mayor compromiso de la comunidad, pues en ella "extiende sus tentáculos el delito, en especial el de receptación (de la mercadería robada), en muchas ocasiones tolerado".

El diario, que dijo que el 60% del ganado cubano es de "cooperativistas y propietarios individuales", criticó la deficiente labor del Centro de Control Pecuario (CENCOP), pues "muchos de sus funcionarios están en tela de juicio".

"Pero no solo el CENCOP (...) es responsable de los manejos turbios o fraudulentos" en la ganadería, sino también las "administraciones" de las empresas públicas ganaderas, que no realizan los "conteos" periódicos de los animales de manera fidedigna.

Dijo que en el municipio de Guáimaro, en el este del país, una fiscalización detectó en mayo 1.500 "nacimientos sin reportar" de vacunos.

En Cuba está prohibido el sacrificio de vacunos y la venta de su carne en forma individual. El Estado controla la actividad y suministra el producto en cantidades restringidas a la población mediante la libreta de abastecimiento.

Aunque ahora en los supermercados se puede comprar carne con moneda convertible, sus precios son demasiados altos para gran parte de la población, que gana en promedio un salario equivalente a 20 dólares al mes.

LA HABANA, 21 OCT (XINHUA) -- La X Conferencia Internacional Diseño FORMA-2011 concluye la noche de hoy, tras unas 90 ponencias y exposiciones, con un desfile de modas de trabajos de estudiantes del Instituto Superior de Diseño (ISDi) de esta capital.

La propuesta de académicos cubanos participantes fue diseñar con un pensamiento social, para beneficio de la mayoría, no para servir a los caprichos de la moda.

La conferencia abordó temas como la formación del diseñador del futuro, nuevos paradigmas y competencias profesionales, vinculación de los proyectos al contexto socioeconómico y organización de los planes de estudio de pregrado y postgrado.

También destacaron tópicos como diseño y desarrollo sostenible; investigación; diseño y comunidad; la ciencia y la tecnología en la labor del diseñador; gestión e integración del diseño a los programas de desarrollo, y diseño y desarrollo sostenible.

En la reunión participaron unos 100 estudiantes, profesores y autoridades académicas y universitarias de países latinoamericanos, entre ellos Ecuador como invitado de honor.

Sobre el lema "Diez años en FORMA", el rector del ISDi, Sergio Peña Martínez, explicó a XINHUA que la forma es algo importante en el diseño, y la palabra evoca también la calidad con que se forman los profesionales en ese instituto habanero, considerado una de las mejores universidades de esa esfera en América Latina.

Añadió que el ISDi presta servicios de diseño a empresas e instituciones cubanas, entre estas diversas publicaciones y la Oficina del Historiador de la Ciudad de La Habana, y se vincula a proyectos sociales no lucrativos, como la medicina, la protección de ambiente y en general las campañas de bien público.

El foro fue auspiciado por el ISDi y por la Oficina Nacional de Diseño, e incluyó conferencias, unas 90 ponencias y exposiciones de obras de estudiantes cubanos.

Diseño FORMA-2011 tuvo como novedad un seminario sobre Acreditación Universitaria, con la propuesta de homologar estos estudios en América Latina.

Esa validación de los programas de estudio favorecería el intercambio de académicos, así como de estudiantes para pasar cursos, entre las naciones del área.

El ISDi -fundado hace 27 años- mostró a los delegados en la conferencia las particularidades de cada especialidad que allí se imparte: Diseño de Comunicación Visual e Industrial, que abarca el de vestuario, decorado de interiores y otras ramas.

Este centro universitario habanero también celebra, con carácter bienal, un congreso internacional, cuya próxima cita será en 2013.

MADRID, 20 OCT (DPA) - Oscar Espinosa Chepe (Cienfuegos, 1940) es uno de los 75 activistas opositores detenidos en marzo de 2003 por las autoridades cubanas y condenados a hasta 28 años de

cárcel bajo la acusación de ser "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

Todos ellos fueron ya liberados y más de la mitad viven exiliados en España tras su excarcelación por mediación de la Iglesia católica.

DPA: ¿Por qué dice que la situación en Cuba se complica?

Espinosa: Porque la situación económica es muy difícil. El gobierno no quiere hacer cambios y lo que está haciendo es muy limitado. Los cambios están estancados en estos momentos. Siguen los altos impuestos para los nuevos negocios privados y sin crearse un mercado mayorista para ellos. Ahora, la decisión de permitir la compra-venta de autos es muy limitada, ya que sólo se aplica para vehículos más de 25 años, como los Lada y los Moskvich de procedencia soviética. Para los nuevos sigue el mecanismo selectivo por parte del gobierno y la exigencia de que el dinero para comprarlos se obtenga del trabajo para el Estado.

DPA: ¿Pero no es ya un cambio que se permita el trabajo privado?

Espinosa: El cuentapropismo está diseñado para acciones "bonsai".

Por la gran cantidad de impuestos, está diseñado para que no crezca.

El gobierno ha tenido además que paralizar el proceso de reorganización de la fuerza de trabajo, que es vital para este país.

DPA: Raúl Castro anunció la eliminación de más de un millón de empleos públicos. ¿Por qué no se ha producido hasta ahora?

Espinosa: En agosto se habló que se iba a correr el cronograma. De los tres años iniciales para acabar este proyecto se ha hablado de cinco, pero en las actuales condiciones ni en 20 años van a hacerlo, porque dónde van a meter a la gente para trabajar, si la botan y la dejan en la calle? El gobierno no se va a suicidar, no? El gobierno tiene que liberar las fuerzas productivas y dejar que los proyectos de trabajo por cuenta propia puedan crecer y puedan prosperar, en lugar de ser un negocio de supervivencia. Esa es la situación también en la agricultura. La otra meta grande de producir más alimentos y bajar las importaciones no se ha cumplido. Al contrario, siguen importándose cantidades enormes de alimentos. Las inversiones están cayendo, porque no hay dinero para invertir. La educación también tiene problemas, la salud pública también. Todo tiene problemas.

DPA: ¿Se prevén cambios políticos?

Espinosa: Ahora mismo han sacado un proyecto para la próxima conferencia del Partido Comunista y es lo de siempre: el partido como partido único, leninista, monopolizador del poder, lo mismo que hemos visto toda la vida. La situación me preocupa mucho. Al principio tuve cierto optimismo pensando que Raúl Castro es un hombre más pragmático, pero parece que está muy, muy presionado por el ala más conservadora. El pasado también pesa mucho, es un hombre mayor. Esto está realmente empantanado. Los problemas se siguen acumulando, y ahora hay el peligro de la crisis mundial, que si se proyecta en Cuba va a ser terrible, porque es una crisis sobre una crisis.

DPA: ¿Por qué momento pasa la oposición en Cuba?

Espinosa: La oposición ha crecido, pero no solamente la oposición tradicional, a la que me digno pertenecer. Se están sumando, aunque sea sin actuar como nosotros, muchas más personas entre intelectuales, escritores, artistas y pueblo en general en un movimiento muy extenso de protesta a favor del cambio. La gente está hablando hasta por los codos y eso se está viendo hasta en la misma televisión oficial, que está muy controlada. Los artistas se las arreglan para realizar sus críticas. Hay nuevas fuerzas con visiones que quizás no son exactamente las nuestras, pero que también quieren cambios. Son cubanos también. Incluso desde dentro del gobierno estamos empezando a escuchar voces favorables al cambio de personas que en muchos años estuvieron de una forma muy cercana al poder y que hoy plantean que ha llegado el momento de hacer transformaciones. La situación es incluso muy buena desde ese punto de vista, pero peligrosa, porque si el gobierno no hace nada y permanece esta situación de estancamiento, podría haber un punto de ruptura que sería muy perjudicial para todos los cubanos.

DPA: Ya que menciona a la televisión oficial, que suele criticar a las Damas de Blanco: ¿Informó ahora también de la muerte de Pollán?

Espinosa: Nada, es un ocultamiento total. Aquí hay un monopolio extraordinario, incluso para ocultar lo que está pasando en Libia o Siria. Murió el fundador de Apple, Steve Jobs, y días después sacaron un artículo. Mucho menos van a dar la noticia de la muerte de Laura.

MANAGUA, 21 OCT (EFE).- El embajador de Cuba en Nicaragua, Eduardo Martínez, criticó hoy el asesinato del exlíder libio Muamar el Gadafi y acusó a los "imperialistas" de ejecutar una "danza macabra"

en Libia para controlar el petróleo, mientras el presidente de este país, Daniel Ortega, continuó su silencio sobre la muerte de su antiguo aliado.

"Hay mucha gente de fiesta. Creo que es una fiesta macabra. No hay nada de que alegrarse", señaló el diplomático cubano en Managua, al Canal 63 de la televisión local.

"No creo que es saludable para el mundo estar celebrando de esa manera bárbara el asesinato de una persona a sangre fría y celebrando esto (muerte) como una gran victoria", continuó.

El embajador caribeño explicó que Cuba tuvo "relaciones cordiales" con Gadafi, abatido este jueves por los rebeldes libios en la ciudad de Sirte, y añadió que las diferencias entre ambos Gobiernos "se manejaron de manera apropiada".

Asimismo, Martínez consideró que Occidente se encuentra en un estado de "euforia" tras la muerte de Gadafi, pero advirtió que el problema no está resuelto en Libia, del cual dijo es "un pueblo tribal" con sus propias tradiciones y "en desorden total".

"Detrás de eso ya están en el festín del reparto de petróleo. Es lo único que les interesa", sostuvo y aseguró que "todos debemos observar cuidadosamente" lo que sucederá en el país africano tras la muerte de Gadafi.

Por su lado, el embajador de Irán en Nicaragua, Morteza Khalaj, dijo al Canal 63 de la televisión local que los antiguos líderes libios, incluido Gadafi, tenían derecho a ser "juzgados dignamente" y advirtió que "violencia atrae más violencia".

"Esperamos que los nuevos líderes de Libia actúen diferente, que guíen a la paz, que se pongan de acuerdo en trabajar, no es que vayan a buscar y provoquen más violencia", añadió el diplomático iraní.

El gobernante nicaragüense, Daniel Ortega, favorito para ganar los comicios del 6 de noviembre en este país, continúa sin reaccionar a la muerte de Gadafi, con quien mantuvo cercanas relaciones de amistad y a quien siempre defendió.

El secretario de relaciones internacionales del gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Jacinto Suárez, dudó este jueves sobre la veracidad del operativo contra Gadafi.

Las fuerzas rebeldes mataron ayer en un operativo militar a Gadafi, a uno de sus hijos, Mutasim, y al exministro de Defensa Abu Bakr Yunes.

MANAGUA, 22 OCT (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, expresó hoy sus condolencias a su par nicaragüense, Daniel Ortega, por las víctimas y los severos daños materiales causados por las lluvias que afectan al país desde el pasado diez del mes en curso.

"Recibe mis más sentidas condolencias por las pérdidas de vidas humanas y los daños materiales ocasionados por las inundaciones que están afectando a ese país hermano", dice Castro en su mensaje difundido por la oficina de prensa del gobierno nicaragüense.

Nicaragua se encuentra bajo "alerta total" ante una depresión tropical frente al litoral caribeño, que podría evolucionar a tormenta y provocar más precipitaciones, que hasta ahora han dejado 16 muertos y unos 150.000 afectados, según informes oficiales.

CARACAS, OCT 22 (REUTERS) - Un equipo de médicos que trata al presidente Hugo Chávez aseguró el sábado que el mandatario venezolano ya superó el cáncer y está en un "inmejorable estado de salud", desestimando los pronósticos de un doctor que le dio dos años de vida al líder socialista.

En la primera declaración oficial sobre la salud de Chávez, tres médicos venezolanos del Hospital Militar negaron que su colega Salvador Navarrete tuviera información científica para hacer esos pronósticos y que su trato médico con el jefe del Estado se limitó a uno o dos encuentros informales en 2002.

"El presidente, desde el punto de vista oncológico, ha sido diagnosticado y tratado a tiempo, sometido a tratamientos complementarios adecuados, por lo cual su evolución actual es absolutamente satisfactoria con un excelente pronóstico", dijo el doctor Fidel Ramírez en conferencia con medios oficiales.

La salud de Chávez, quien retornó el jueves de Cuba declarándose "libre de enfermedad", será un tema clave en la reñida campaña hacia las elecciones presidenciales de octubre de 2012, donde el polémico líder antiestadounidense buscará prolongar su cruzada socialista seis años más.

Navarrete, quien asegura ser el cirujano de la familia Chávez y tener contacto con médicos cercanos al presidente, desató una intensa polémica en el país petrolero tras declarar a un medio mexicano que el mandatario sufriría un agresivo cáncer muscular en la zona pélvica con una esperanza de vida de no más de dos años. (<http://www.msemanal.com> node 4768)

"No ha sido médico tratante de Chávez, ni parte de su equipo de confianza, ni de su familia", negó Ramírez, vestido con bata blanca de laboratorio. También negó que sólo médicos cubanos traten al jefe del Estado.

Navarrete anunció el viernes en una carta pública que se ha visto obligado a salir del país por motivos de seguridad y que algunas de sus declaraciones fueron sacadas de contexto, aunque mantuvo su polémico análisis médico.

Pese a la insistencia de Chávez en su meteórica, completa y casi "milagrosa" recuperación, expertos aseguran que deben pasar varios años antes de que se considere a una persona curada de cáncer.

Los médicos de Chávez tampoco revelaron el tipo de cáncer del mandatario, cuya negativa a dar más detalles sobre su afección ha generado todo tipo de rumores y especulaciones sobre su salud y su futuro.

Sin embargo, también negaron otros puntos mencionados por Navarrete en la entrevista, como que Chávez sufriera de problemas renales o que está bajo tratamiento por un problema mental de conducta bipolar.

"El presidente jamás, jamás ha tenido tratamiento psiquiátrico. Eso es una falacia total", aseguró Rafael Vargas, otro de los médicos cercanos al mandatario.

PEKÍN, 23 OCT (EFE).- El vicepresidente de la Comisión Militar Central de China, Guo Boxiong, inició hoy una gira en la que recorrerá Cuba, Colombia y Perú, en respuesta a la visita oficial que sus homólogos latinoamericanos hicieron al país asiático, informó la agencia oficial XINHUA.

Guo, invitado por las Fuerzas Armadas y Revolucionarias de Cuba y los Ministerios de Defensa de Colombia y Perú, se reunirá con líderes estatales y militares.

En los últimos años, la cooperación militar entre países latinoamericanos y China ha ido en aumento.

En 2010, Colombia y China dieron un paso fundamental en la cooperación y asistencia en defensa y seguridad con la donación de casi un millón de dólares por parte de Pekín a Bogotá para adquisiciones militares y el compromiso de intercambiar instructores y provisión de material logístico.

Los intercambios y colaboraciones en el ámbito militar entre Perú y China también se han estrechado.

A principios del pasado mayo el ministro de Defensa de Perú, Jaime Thorne León, visitó diversas instituciones e instalaciones de las fuerzas armadas chinas en Pekín y Shanghái para estrechar el contacto militar entre ambos países.

En cuanto a la relación con Cuba, Pekín y La Habana se comprometieron el año pasado a trabajar de forma conjunta para promover las relaciones entre sus fuerzas armadas.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, OCT 21 (REUTERS) - Un buque hospital de la armada China llamado Arca de la Paz atracó el viernes en la bahía de La Habana, en otra muestra de las buenas relaciones entre ambos aliados comunistas.

El viaje forma parte de la primera misión naval operativa de China en el Mar Caribe, según el blog del profesor Andrew Erickson, de la Naval War College de Estados Unidos.

Según la agencia de noticias Prensa Latina, y reportes de enviados desde China, el buque permanecerá en Cuba hasta el miércoles y luego navegará hasta Jamaica, Trinidad y Tobago, y Costa Rica en un periplo de 100 días conocido como "Misión armoniosa 2011".

Prensa Latina dijo que la tripulación del buque tenía previsto realizar intercambio de experiencias científicas en su estancia en La Habana, pero no mencionó si se daría tratamiento médico a personas, como suele ser el caso cuando los barcos hospitales hacen escala en los puertos.

Medios chinos dijeron que el buque cuenta con 300 camas de hospitalización, ocho quirófanos y 107 trabajadores del servicio sanitario, incluyendo médicos y enfermeras a bordo.

Expertos militares y observadores de China sostienen que el barco es una de las formas en que el gigante asiático está incrementando su presencia en la diplomacia de la región para mostrar su imagen y lograr otros objetivos, como el aumento del comercio y el acceso a materias primas.

El Arca de la Paz se puso en marcha hace cuatro años, pero está haciendo solamente su segundo viaje al extranjero luego de tratar a 15.500 personas el pasado año en el periplo realizado hasta el Golfo de Adén y a cinco países africanos y asiáticos.

La presencia de China en América Latina ha crecido a pasos agigantados en los últimos años y se ha convertido en el acreedor de Cuba, cuya economía tiene problemas de liquidez.

Cuba debe miles de dólares a China, pero este año ambos gobiernos firmaron una serie de acuerdos incrementando la participación de Pekín en la exploración de petróleo cubano en la isla y mar afuera, así

como en otras áreas económicas.

Ambas naciones están negociando una renovación estimada en unos 6.000 millones de dólares destinados a una refinería en Cienfuegos, en la costa sur de la isla, con petróleo venezolano, proporcionando apoyo financiero para el proyecto.

LA HABANA, 21 (ANSA)- Un congreso médico iberoamericano busca en La Habana una estrategia común contra el Alzheimer, un padecimiento que sufren 3,5 millones de personas en América Latina y 36 millones en todo el mundo.

De acuerdo con estadísticas ofrecidas por los organizadores del encuentro, al que asisten más de una docena de países con especialistas de Estados Unidos invitados, la patología se incrementará en los próximos 40 años en un 115,4 %.

Cuba, país anfitrión del congreso, tendrá unos 260.000 casos en 2030, el doble que la actualidad, dijo el director del Centro de Estudios de Alzheimer en La Habana, Juan Llibre, citado por la agencia cubana Prensa Latina.

Esa enfermedad degenerativa del tejido cerebral fue descubierta a inicios del siglo pasado por el neurólogo alemán Alois Alzheimer.

LA HABANA, 22 OCT (NOTIMEX).- Autoridades de Salud de Cuba alertaron hoy sobre un eventual incremento de casos de enfermedades respiratorias agudas entre los menos de dos años y los mayores de 65 años de edad, y llamaron a la población a tomar medidas preventivas.

La coordinadora nacional del Programa de Control de la Tuberculosis y de las Infecciones Respiratorias Agudas, María Josefa Llanes, instó a la población a acudir a los centros de salud ante los primeros síntomas de afección respiratoria.

El diario oficial Granma, que citó las declaraciones de Llanes, indicó que en Cuba se registra un incremento de la circulación de los virus de influenza que identificó como el H3N2 y el sincitial respiratorio.

El virus sincitial respiratorio fue, según diagnósticos médicos, el que aquejó a la líder de las Damas de Blanco, Laura Pollán, quien falleció el pasado 14 de octubre de un paro cardíaco, tras complicarse con un tipo de dengue.

Los virus H3N2 y sincitial respiratorio afectan en especial a los menores de un año, causando en algunos bebés daños en los bronquios, añadió Granma.

Llanes reiteró su llamado a la población a acudir al médico para evitar cuadros de neumonía u otras complicaciones.

Adelantó que en fecha próxima comenzará la administración de una vacuna contra la gripe estacional a los grupos de población más vulnerables.

GUADALAJARA, 22 OCT (DPA) - El boxeador cubano Julio César La Cruz, campeón en el pasado Mundial de Bakú, deseó suerte a los compatriotas que desertaron durante competiciones deportivas, aunque lo consideró como un paso que "no es correcto".

"El atleta que deserta es una decisión que tomó él personalmente.

Yo le deseo que triunfe en cualquier decisión que haya tomado en la vida, pero de mi parte eso no es correcto", indicó a DPA el boxeador de 22 años.

Las deserciones de cubanos en campeonatos deportivos internacionales son frecuentes. La primera fuga de la delegación cubana en los actuales Juegos Panamericanos de Guadalajara se registró la semana anterior y fue de un fotógrafo del Instituto Nacional del Deporte.

En la pasada edición de Rio de Janeiro desertaron dos de las principales estrellas del boxeo de la nación caribeña, Guillermo Rigondeaux, bicampeón mundial y olímpico de peso gallo, y Erislandy Lara, campeón mundial de welter.

La Cruz se encuentra en México para debutar en los Juegos el próximo 24 de octubre en los cuartos de final ante el estadounidense Jeffrey Spencer.

El atleta caribeño, quien inició su preparación a los seis años, asegura que el principal objetivo que tiene para Guadalajara es conseguir un oro.

"Mi principal meta es alcanzar la medalla de oro, que es lo esperado, para la delegación cubana y para mí y para mis entrenadores después de tanto sacrificio y preparación", indicó.

El joven, quien afirma que empezó a entrenar boxeo luego de ver practicar este deporte a uno de sus primos, también lamentó que en los Juegos de Guadalajara no haya podido competir su compatriota Erislandy Savón.

Al peso supercompleto cubano un juez le decretó un RSCH, suspensión de competencias por un mes por los golpes en la cabeza que experimentó en su reciente derrota en cuartos de final del campeonato mundial.

Al ser consultado sobre su opinión respecto a la iniciativa que promueve la Asociación Internacional de Boxeo Amateur (AIBA) de eliminar los cascos protectores que se utilizan en las peleas de boxeo dijo que no comparte esta decisión.

"Creo que es una mala decisión porque el deporte es algo humano, a favor de la humanidad y yo creo que si se quitan los cascos va a ser una decisión mala porque se va a desfigurar el cuerpo y para mi no es una decisión correcta", expresó.

La Cruz es una de las figuras claves que trajo Cuba a los Panamericanos, donde buscará mantener su hegemonía en la disciplina, en la que ha ganado 76 medallas de oro, 15 de plata y 16 de bronce desde la primera edición hace seis décadas.

GUADALAJARA, México (AP) _ El cubano Dayron Robles aseguró el domingo que quiere retener el título panamericano de los 110 metros con vallas pero también lograr una buena marca en los Juegos Panamericanos de Guadalajara.

"A ver si me sorprende yo mismo en la competencia", comentó Robles en una entrevista telefónica con The Associated Press en la capital tapatía.

Robles llegó el viernes a Guadalajara, donde buscará retener el título que conquistó hace cuatro años en Río de Janeiro.

"Mi objetivo aquí es ganar una medalla de oro para Cuba, pero vamos a ver cómo me encuentro, a ver si sale una buena marca", dijo el campeón olímpico de los 110 metros con vallas.

El cubano de 24 años aspira a mejorar la marca panamericana de 13.17 segundos en poder de su compatriota Anier García desde el año 1999.

Robles aseguró que, desde su llegada a suelo mexicano, "me encuentro bien y ando tranquilo como siempre, esperando la hora de la competencia".

El también recordista mundial de los 110 metros con vallas (12.87 segundos) saldrá a la pista el jueves 27 de octubre en la semifinal, mientras que la final está prevista al día siguiente.